
“NUESTRA POLÍTICA EXTERIOR NO PUEDE VERSE ENSUCIADA O 
ATRAVESADA POR TEMAS DE POLÍTICA CONTINGENTE”  
El Presidente Lagos afirmó esta mañana que la decisión de apoyar el envío de un 

relator especial de Naciones Unidas a Cuba, para que verifique la situación de 
derecho humanos en la isla, refleja “un planteamiento de coherencia en materia de 

política exterior, es de coherencia respecto de cómo entendemos que los derechos 
humanos en el mundo se respetan”  
Durante la inauguración de una nueva planta de producción de alimentos para 
salmones en la localidad de Pargua, X región, el Jefe de Estado recalcó que 

“nuestra política exterior debe ser precedida por políticas de seriedad y de 
coherencia en lo que hacemos, porque es la única forma de ser respetados en el 

mundo”. 
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló esta mañana que la decisión de 
apoyar el envío de un relator especial de Naciones Unidas a Cuba, para analizar la 
situación de derechos humanos en la isla, es coherente con la forma en que Chile 
entiende que deben ser respetados los derechos fundamentales en el mundo. "La política 
exterior tiene que hacerse con un sentido nacional del país y nuestra política exterior no 
puede verse ensuciada o atravesada por temas de política contingente. Si ayer hemos 
hecho un planteamiento de coherencia en materia de política exterior, es de coherencia 
respecto de cómo entendemos que los derechos humanos en el mundo se respetan", 
aseguró.  
 
En este sentido, el Mandatario precisó que "la coherencia consiste en dos cosas: 
primero, que queremos que se avance en el respeto de los derechos humanos y, 
segundo, creemos que todo país tiene derecho a plantearse esta tarea, porque es el 
resultado de un largo proceso del siglo XX". 
 
Durante la ceremonia de inauguración de la nueva planta elaboradora de alimento para 
peces de la empresa Skretting-Nutreco en Pargua, X Región, acto al que asistió en 
compañía de los ministros de Agricultura, Jaime Campos, y Economía, Jorge 
Rodríguez, además de los subsecretarios de Desarrollo Regional, Adriana Delpiano, y 
Pesca, Felipe Sandoval, además de parlamentarios y autoridades de la zona, el Jefe de 
Estado afirmó que la resolución aprobada hoy en Ginebra por 22 votos a favor, 21 en 
contra y 10 abstenciones, es una modesta solicitud al gobierno cubano para avanzar en 
derechos humanos. "Si hemos hecho un juicio respecto de un país, es porque lo que se 
está pidiendo es algo muy modesto: que un relator pueda dar cuenta de lo que allí 
ocurre", precisó. 
 
Más adelante, agregó que "nuestra política exterior debe ser precedida por políticas de 
seriedad y de coherencia en lo que hacemos, porque es la única forma de ser respetados 
en el mundo" Al respecto, afirmó que en estos años de Gobierno "he tomado decisiones 
muy difíciles en política exterior, pero esas decisiones las he hecho pensando en que es 
lo mejor para el país y cómo esa política exterior está al servicio del tipo de desarrollo 
que tiene Chile". 
 
Sobre este punto, el Mandatario subrayó la necesidad de mantener una línea clara que 
no esté influida por debates internos o temas contingentes. "Nuestra política exterior 
debe tener un sentido de Estado. Me gustaría, en consecuencia, que siguiéramos fieles a 
eso y no usemos la política exterior pensando que un Presidente de la República toma 



definiciones para satisfacer a un grupo A, B o C". 
 
El Jefe de Estado hizo un llamado a cuidar lo que se ha hecho en estos años por el bien 
de todos. "Cuidemos lo que hemos hecho, miremos lo que tenemos dentro de Chile. 
Pero también cuidemos nuestra política exterior, que tiene una larga tradición y que ha 
estado al servicio de Chile, nada más y nada menos. No de elementos subalternos que, 
por importantes que sean, tienen que ser objeto de otros debates, en otras instancias. No 
juguemos con esto, porque esto es lo que nos da respetabilidad en el mundo", expresó. 
 
Asimismo, expresó que este tipo de decisiones no se pueden adoptar pensando cuántos 
puntos se ganan en una encuesta. "Y por eso lo que he visto en estos días no me gusta. 
No me gustan las interpretaciones de política menor para definiciones que son muy 
importantes desde el punto de vista del país, y menos me gusta cuando hay situaciones 
en donde son nuestras Fuerzas Armadas las que están, como expresión de lo que es 
Chile, sirviendo un mandato de Naciones Unidas, del Consejo de Seguridad. Chile, 
como miembro del Consejo de Seguridad, asume su responsabilidad y envía tropas a 
participar, por mandato y petición de Naciones Unidas", concluyó. 
 
La planta Skretting-Pargua, ubicada en la localidad del mismo nombre, tuvo un costo de 
25 millones de dólares y es la más moderna del mundo en su tipo. Con una planta de 
150 trabajadores, a partir de sus nuevas instalaciones podrá ampliar su producción anual 
de alimentos para peces de 150 a 450 mil toneladas anuales. En su intervención, el jefe 
de Estado destacó la apuesta que ha hecho el sector privado al materializar inversiones 
de esta naturaleza en nuestro país. "Aquí lo que ha habido es una apuesta al futuro de la 
forma como se entiende el desarrollo de Chile. Es la concreción de un sueño de ustedes, 
los empresarios, que han creído en este país y en que se puede perseverar en él".  
 
Más tarde, el Presidente Lagos y su comitiva se trasladaron hasta la localidad de 
Carelmapu, en la comuna de Maullín, donde visitó las obras de mejoramiento que se 
realizan en el poblado a través del Programa de Mejoramiento de Barrios y los trabajos 
de remodelación de la caleta de pescadores, iniciativas que en su conjunto superan los 
dos mil 500 millones de pesos. "El Programa de Mejoramiento de Barrios es cómo 
somos capaces de generar condiciones de vida más adecuadas para cada uno de los 
chilenos. Entonces, lo que estamos construyendo es un país donde cada hijo de esta 
tierra sea tratado con igual dignidad", destacó. 
 
Desde 1990 hasta el año pasado, este programa ha invertido más de 440 mil millones de 
pesos para mejorar la calida de vida de más de 197 mil familias a lo largo de todo el 
país. 


